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平成２７年 第１３回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２７年９月２５日（金） 開始時刻 午後１時３０分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  大場委員長，若度委員，伊藤委員，山田委員，水越教育長 

４ 説明員   篠塚教育次長，髙橋学校教育担当次長，梓澤教育企画課長， 

増渕総務担当主幹，神谷学校管理課長，浪花学校教育課長， 

大島学校健康課長，大久保生涯学習課長，伊藤中央図書館長， 

松本文化課長，湯沢スポーツ振興課長，小林教育センター所長 

５ 書記    掛布課長補佐，小島総務担当副主幹，田上係長，小林係長， 

山越総括主査，坪井主事 

６ 傍聴者   ０名 

７ 議題 

⑴ 審議事項 
議案第３１号 宇都宮市生涯学習センター条例施行規則の一部改正 

 
⑵ 報告事項 
 報告第５２号 教育行政相談の内容と対応について 
 報告第５３号 隣接校との通学区域弾力化等による平成２８年度入学者の募集につ

いて 

報告第５４号 台風１８号に対する教育委員会の対応及び被害状況について 

報告第５５号 平成２７年９月議会一般質問の概要について 

報告第５６号 平成２７年度「とちぎっ子学習状況調査」の結果概要について 

報告第５７号 平成２６年度いじめの状況について（見直し調査） 

報告第５８号 全校一斉餃子献立給食の実施について 

 
⑶ その他 

① 第１０回うつのみや食育フェアの開催について 

② 平成２７年度第１回宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会の結果について 

③ 人材かがやきセンター主催講座（前期）の実施状況について 

④ 宇都宮美術館自主事業「夢みるフランス絵画」について 

⑤ 文化会館自主事業「東京佼成ウインドオーケストラ演奏会」について 

⑥ 伝統文化フェスティバルの開催について 

⑦ 「かがやく わたしの 写真展」の開催について 

⑧ 第４３回宇河地区特別支援学級児童生徒作品展の開催について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから，平成２７年第１３回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 伊藤委員，山田委員 

 

 第１２回の教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

 （特になし，全員了承） 

 

 会議録を承認します。 

 

 それでは，第１２回の会議録署名委員の若度委員，山田委員，署名をお願いし

ます。（会議録に署名） 

 

報告第５２号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第５７号 平成２６年度いじめの状況について（見直し調査） 

 は，個人情報が含まれているもの及び意思形成過程のものであるため，非公開

としてよろしいでしょうか。 

 

（全員賛成） 

 

 全員賛成ですので，これらにつきましては非公開とし，その他までの案件が終

了したあとに審議いたします。 

 

 

それでは，審議事項から入ります。 

議案第３１号 宇都宮市生涯学習センター条例施行規則の一部改正 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，議案第３１号を決定いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

【説明要旨】 

 豊郷生涯学習センターエレベーター設置工事に伴い，集会室の廃止，学習室

１・２の追加，学習室の室名変更をしようとするため，宇都宮市生涯学習セン

ター条例施行規則を一部改正することについて説明。 
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委員長 

 

 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

伊藤委員 

教育企画課長 

委員長 

 

教育企画課長 

 

山田委員 

 

教育企画課長 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

若度委員 

 

教育企画課長 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

若度委員 

委員長 

次に，報告事項に入ります。 

報告第５３号 隣接校との通学区域弾力化等による平成２８年度入学者の募集

について 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

隣接校との通学区域弾力化制度の昨年度の実績を教えてほしい。 

小学校１７名，中学校３４名である。 

 弾力化制度で入学できる人の条件に，通学距離が小学校は４㎞以内とあるが，

登下校の安全の確保はどうしているのか。 

 ご家族や近所の方が付き添いでついていくなど，なるべく集めて登校するよう

にしている。 

弾力化制度を募集が終わってから知ったという話を聞くので，周知があまりな

されていないように感じている。他の周知方法も検討してほしい。 

特に新１年生が該当となるので，小学校については就学時健康診断の際にチラ

シを配布して周知を行っているが，実際に学校が決まる時期とタイムラグがある

ことが完全な周知ができていない一因と考えている。中学校については，例えば

弾力化制度によって鬼怒中から河内中に進学先を変えた生徒が昨年度の実績で２

３名いるように，地域によってはかなり制度が周知されていると考えている。そ

のようなお声が聞こえているならば，より周知できるような方策を検討していき

たい。 

就学時健康診断での周知の際，時間がとれずにチラシを渡すだけになっている。

一声かける時間が確保できれば，保護者にも制度が伝わるだろう。 

本市は，地域の人が頑張って学校を残してきていると思う。さらに多くの隣接

校を見直し相手校に加えていくことを検討してほしい。 

当面適正規模校であることが見込まれる学校は，可能な限り見直し相手校とし

ている。また，相手校については毎年見直している。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５３号を承認いたします。 

 

 

報告第５４号 台風１８号に対する教育委員会の対応及び被害状況について 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 宇都宮市の臨時休校の決定は早かった。適切な対応であった。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

【説明要旨】 

 隣接校との通学区域弾力化制度及び小規模特認校制度における，平成２８年

度入学者の募集について，制度概要と募集内容を説明。 

【説明要旨】 

 台風１８号に対する教育委員会の対応及び被害状況について説明。 
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委員長 

 

 

委員長 

 

総務担当主幹 

 

委員長 

若度委員 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

委員長 

伊藤委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員 

学校教育課長 

 

 

若度委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

山田委員 

それでは，報告第５４号を承認いたします。 

 

 

報告第５５号 平成２７年９月議会一般質問の概要について 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 答弁内容は的確である。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５５号を承認いたします。 

 

 

報告第５６号 平成２７年度「とちぎっ子学習状況調査」の結果概要について 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 今後の方向性として，『小・中学校ともに学校全体で宿題の内容や出し方，点検・

評価の仕方について話合い』とあるが，このような時間を特別に設けているのか。 

 各学校で年度当初に，諸計画について話し合う機会を設けており，市全体の課

題でもある家庭学習についても，学習指導主任が中心となって話し合っている。

学校によっては，年度途中にも取組状況を確認している。また，地域学校園にお

いても，家庭学習に関するリーフレットを独自で作成し各家庭に配布するなどの

取組を行っているところがある。こうした効果的な取組を全校に紹介するなど，

家庭学習について話し合う機会の充実を支援していかなければならないと考えて

いる。 

 今回の結果を受けて，学校全体で時間を設けるようなことはあったか。 

 各学校で調査結果を分析して公表を行うこととなっている。公表にあたり，調

査結果から学習指導や家庭学習について分析したものを全校の教職員に説明し，

共通理解を得るための話し合いの機会が設けられている。 

 質問紙調査における質問の内容の中で，『家で，学校の授業の復習をしている。』

というように，おそらく家庭学習についてであろう質問を『家で』と聞いている

が，塾などにおいて学習した場合が含まれないのではないか。『学校以外で』とい

う表現方法に変えた方が良いのではないか。 

 本市で行っている学習内容定着度調査では，同様の質問について，塾や家庭教

師に教わった時間も含む旨を書いているが，県で行っている今回の調査では，そ

ういった時間が含まれないようになっている。 

 グループ討議など参加型の学習が増え，子どもが自分の意見を言える機会が増

【説明要旨】 

 平成２７年９月議会一般質問について，主な質問と答弁の要旨を説明。 

【説明要旨】 

 県が４月に実施した「とちぎっ子学習状況調査」の本市の結果概要等につい

て説明。 
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委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

学校健康課長 

 

委員長 

委員長 

学校健康課長 

 

伊藤委員 

学校健康課長 

 

 

伊藤委員 

学校健康課長 

伊藤委員 

学校健康課長 

山田委員 

 

学校健康課長 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

えたことが，このような結果につながっていると思う。 

 家庭学習が加わるとさらに良くなるのではないか。家庭学習に力を入れること

ができるような環境になってほしい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５６号を承認いたします。 

 

 

報告第５８号 全校一斉餃子献立給食の実施について 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 初めて実施した昨年度の反応はどうであったか。 

 子どもの評価は上々であった。また，保護者から学校にレシピを教えてほしい

という問い合わせもあり，家庭との連携にもつながった。 

 餃子めしとはチャーハンのようなものか。 

 餃子の具材で作った炊き込みご飯である。減塩となっており，ヘルシーなレシ

ピとして各所で紹介しているものである。ニラやかんぴょうなどを使い，地産地

消にもなっている。 

 「ご飯」は新米か。 

 新米ではないが，学校給食は全て宇都宮産のコシヒカリを使っている。 

 今後，何かの機会に子どもたちに新米の美味しさを知ってもらいたい。 

 そのような教育もあると思うので，工夫していきたい。 

 市民への周知とあるが，当日ではなくとも，市役所１６階の食堂などで，後々

同じ献立を食べることができるのか。 

 餃子献立給食だけでなく様々なレシピがあるので，市民の方々にも食べていた

だけるような工夫をしていきたい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５８号を承認いたします。 

 

その他の案件につきましては，資料提供のみとなりますので，後程ご覧くださ

い。 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

これからの案件については,非公開の案件となります。 

 

 

 

 

【説明要旨】 

 昨年度に初めて実施した全校一斉餃子献立給食について，今年度も継続して

実施するため，その目的や実施方法について説明。 
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委員長 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

署名委員 

 

 

署名委員 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

報告第５２号 教育行政相談の内容と対応について 

⇒承認 

 

報告第５７号 平成２６年度いじめの状況について（見直し調査） 

⇒承認 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 

他に，委員の皆様などからご意見などあればお願いします。 

無いようですので，事務局から何かございますか。 

 

〔次回教育委員会等の開催について〕 

 ○平成２７年１０月１日（木）午前１０時３０分から 臨時会 

 ○平成２７年１０月１６日（金）午後１時３０分から 定例会 

                午後３時００分から 委員 deサロン 

 

以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

 

 

終了時刻   午後３時００分 

 

 

 

                  

 

 

                  

 

  

 


